

Mme Martray sentait bien que son beau-frère n'ajoutait aucune ombre à ce tableau. Il était rigoureusement exact.

— Dès demain, — répondit-elle, — vous allez pouvoir faire maison nette, sans bruit... il faut éviter tout scandale.

Sortant d'un petit sac en cuir de Russie qu'elle portait à la ceinture un rouleau de billets de banque :

— Voici, dit-elle simplement, — vingt mille francs pour faire face aux plus pressants et aux premiers besoins... Maintenant, quel est le chiffre qu'il vous faut, croyez vous, pour liquider le passif de La Flache, et en même temps vous permettre de continuer, de reprendre vos affaires?... .

— Je pense, — dit-il en hésitant, — qu'avec cent quarante ou cent cinquante mille francs.

— Bien, mon banquier est prévenu, à la première heure, demain matin, je lui adresserai une dépêche et lui ferai connaître le chiffre du compte que vous avez chez lui... .

— Ma chère sœur, s'écria Félix Martray, les larmes aux yeux, comment vous remercier?... .

— En acceptant, fit simplement la veuve... J'ajouterai que vous ne me devez aucune reconnaissance. Ce que j'en fais, c'est pour l'honneur du nom que nous portons tous les deux... Mon mari eût agi ainsi... Je dois agir à mon tour comme s'il était encore là.

A cet instant Félix Martray se souvint juste à point des recommandations expresses de son cousin Jules Dréan.

— Mais, ma sœur, reprit-il en balbutiant, car il avait peine cette fois à trouver ses paroles, c'est non seulement d'argent, dont j'ai besoin... ce qui m'est nécessaire surtout c'est un appui moral... Votre présence à La Flache aurait... j'en suis convaincu... un résultat... .

— Bien, bien, répondit elle, toujours avec la même simplicité, je n'ai pas parlé de mon départ... Je resterai à La Flache jusqu'à ce que la verrerie ait repris son ancienne activité... Je resterai, et elle accompagna ces derniers mots d'un ineffable sourire, jusqu'à ce que vous n'ayez plus besoin de moi... .

— Oh ! ma chère sœur ! que de bontés... Comment vous remercier?... Comment reconnaître?... .

— Rien, fit elle, secouant son adorable tête... entre nous tous les remerciements sont inutiles... Aimez Raoul, voilà tout ce que je vous demande, aimez-le bien... Il n'a plus de père !... .

Félix, la tête en feu, ne pouvait croire à un si grand bonheur. A grandes enjambées, par une nuit sans étoiles, il se promenait fiévreusement à travers les allées du parc.

Eh quoi ! il y avait de cela quelques heures à peine, il était encore désespéré, perdu, et voilà que tout à coup une main bienfaisante lui était tendue, il était sorti de l'abîme, on effaçait d'un coup son malheur, sa ruine, on lui rendait à la fois la fortune et l'honneur. Il s'arrêta brusquement au milieu de sa promenade, laissant échapper une exclamation de surprise touchant de bien près à la frayeur.

— Chut ! plus bas... plus bas, que diable, fit la voix railleuse de Jules Dréan, ces arbres même, seigneur, doivent avoir des yeux, et surtout des oreilles... .

Il se mit à la hauteur de Félix et conduisit alors la promenade d'un pas rassuré.

— Eh bien ! cousin, reprit il à mi-voix, comment la scène s'est-elle passée ?

— Il n'y a pas eu de scène, répliqua Félix avec vivacité. Cette femme-là... oh ! cette femme là, vois-tu, Jules... c'est un ange du ciel descendu sur la terre !

— Matin ! quel incendie, répliqua le jeune docteur en accompagnant ces paroles d'un petit rire aigrelet, ressemblant fort au grincement d'une lime, quel brasier ! Tous mes compliments ! Il ne te faut pas longtemps à toi... .

— Je te dis que c'est un ange.

— C'est entendu... Toutes les femmes, on commence, quand on a la tête perdue, par les appeler "anges," jusqu'au moment où on les nomme "démons"... C'est dans l'ordre. Tel que je te connais, tu ne peux pas manquer à la tradition.

— Ne plaisante pas ainsi, ou je me fâche avec toi... .

Jules Dréan haussa nerveusement les épaules.

— Cela m'est parfaitement égal, parce que je ne me fâcherai pas, moi... Mais je te prierai de ne pas faire l'enfant et d'être pratique... Le résultat de l'entrevue?... Voilà ce que je te demande?... .

— Ah ! bien au-dessus de mes espérances. Ma belle sœur, pour l'honneur de notre nom, ne veut pas qu'il y ait un failli dans la famille. Elle veut que le nom demeure sans tache.